
「香港夜繽紛」 周
末有新玩法，大家可以在海濱迎着海風動起
來，盡情體驗夜光新興運動，包括發光健球
賽、圓心滾動跑及滑板體驗班等。大家亦可
欣賞精彩合家歡表演，例如魔術、中式木
偶、布偶劇等。灣仔海濱水上運動及康樂主
題區，千萬不要錯過。

新節目：動起來
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飛行服務隊下投探空儀 偵察熱帶氣旋
【大公報訊】記者古倬勳報道：政府

飛行服務隊和香港天文台昨日舉行聯合記者
會，簡介早前利用下投式探空系統進行的熱
帶氣旋偵察任務。政府飛行服務隊與天文台
自2016年起引入下投式探空系統，開展熱帶
氣旋偵察及數據分析，至今已進行57次任
務，收集了38個熱帶氣旋的數據。

下投式探空系統在今年較早前颱風
「蘇拉」 及 「小犬」 襲港時亦有出動收集
熱帶氣旋氣象數據，在探測 「小犬」 的數
據時更是首次於夜間出動。政府飛行服務
隊署理一級空勤主任曾志浩表示，兩名機
師會首先確認最安全路線後再進行下投，
一般執行任務的高度為31000至35000呎，
每次會投放6至10個探空儀，由下投至到達
海面，需時約13至14分鐘，飛行服務隊指
出下投式探空儀執行任務較安全有效。

具挑戰性考驗機師反應
天文台會根據熱帶氣旋的預測路徑，

規劃探空儀的下投高度及路線，下降過程

中會收集不同位置的風向、風速、溫度及
氣壓等，相關數據會傳送到天文台作進一
步分析。天文台高級科學主任張冰表示，
下投式探空儀可以在不同高度收集氣象數
據，對研究熱帶氣旋的強度，以及與其他
天氣系統的相互關係都有幫助。

政府飛行服務隊一級機師陳綺玲指
出，下投式探測器仍有一定安全風險，因

為執行相關任務的飛行高度約3萬多呎，但
熱帶氣旋經常可至大氣層對流高度，即逾4
萬呎，隊員執行任務時會遇到氣流、結冰
等情況，具有挑戰性，若遇到機艙失壓，
機師要在30至60秒內作出反應，戴上氧氣
罩及下降，因此參與任務前機師要接受相
關訓練和考核，了解任務的目的、危險性
及系統操作等。

▲▶政府飛行服務隊和香港天文
台舉行聯合記者會，簡介早前利
用下投式探空系統進行的熱帶氣
旋偵察任務。

李家超表示，今年施政報告以
「拚經濟謀發展 惠民生添幸福」 為主
題，除了在過去一年施政的基礎上提
出有更深更廣的內容，亦闡述了香港
需要發展的新領域和新方向。這份施
政報告是對香港未來的展望和承諾，
其政策措施是經詳細考慮市民和社會
各界的意見後而制訂，是一份屬於每
一位市民的施政報告。

李家超強調，他和團隊會繼續以
不同方式，增進在施政過程中和立法
會的交流和協作，推動行政立法關係
更上層樓，為 「愛國者治港」 創造更
大價值和力量。

88名議員在四節辯論積極發言
政務司司長陳國基表示，多位議

員都關心香港是否能吸引足夠人才，
在激烈的全球人才爭奪戰中勝出。施
政報告提出強化相關的政策措施，為
香港 「搶人才、留人才、培育本地人
才」 注入更多動能。而足夠的土地房
屋供應，是市民能夠安居樂業的大前
提。特區政府正努力全速造地，長遠
解決房屋短缺及居住環境等問題。

陳國基又說，非常感謝88名議員
在四節辯論積極發言，多名議員對施
政報告政策方向和措施表示認同和支
持，並提出很多獨到意見和建議，當
局會積極跟進。特首和特區政府團隊
用三個月時間，舉行40多場諮詢會，
過程用心聆聽議員和不同界別代表及
市民的意見和建議，寫成這份屬於每
一名市民的施政報告。

陳國基籲各界12月10日區選投票
他又呼籲議員和市民在12月10日

的區議會選舉投票日，投下重要一
票，選出愛國愛港的賢能人士，為地
區治理工作作出應有貢獻，切實回應
市民期望。

政務司副司長卓永興指出，施政
報告提出組合拳鼓勵生育，締造有利
生育環境，指生育率下跌是全球和本
港同時面對的問題，必須改善生育情
況，才能緩減人口老化，為長遠經濟
發展提供人手。

財政司副司長黃偉綸表示，施政
報告提出特區政府會優化公營房屋系
統建設。他強調，特區政府會利用契
機處理多年來的劏房問題，並確保公
營房屋供應量逐漸增加。目前， 「解
決劏房問題」 工作組已經召開第一次
會議，會有序處理劏房問題，並就建
議廣納社會意見。他強調取締劏房
時，會充分顧及過渡和後續安排，避
免有劏房住戶無家可歸。

民政及青年事務局局長麥美娟表
示，去年底公布的《青年發展藍圖》有
超過160項措施，協助青年應對 「學
業、就業、創業、置業」的 「四業」 困
難。而施政報告中的青年章節亦獨立
成篇，足見特區政府重視青年工作。

提出動議的民建聯立法會議員李
慧琼表示，88名議員用了20小時14分
發言，希望特首、司局長和官員繼續
認真聆聽各界聲音，確保政策順應民
意，盡早一一落實，造福廣大市民。

立法會昨日完成一連三日的辯論，通過《行政長官2023年施政報
告》致謝議案，88名議員在辯論積極發言，充分體現良性互動。

行政長官李家超感謝議員就施政報告中有關貫徹 「一國兩制」 ，
維護國家安全、提高治理水平、增強發展動能、排解民生憂難、維護
和諧穩定、青年發展等政策範疇提出不同意見。他表示，特區政府會
細心分析和考慮，讓落實相關措施時能更切合市民的需要和期望。



特首：細心考慮議員意見 落實措施
立法會通過施政報告致謝議案 支持政策方向
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律政司申請許智峯破產
【大公報訊】記者周揚報道：

2020年12月棄保潛逃澳洲的亂港分
子、前立法會議員許智峯，被警方國安
處懸紅100萬元通緝，律政司入稟高等
法院要求宣布他破產，根據司法機構網
站顯示，該破產呈請案件將於明年1月
23日下午3時開庭處理。

許智峯欺騙法庭潛逃
破產呈請人為律政司，答辯人為許

智峯。翻查資料，許智峯涉2019年在
屯門遊行意圖妨礙司法公正，以及牽涉
三宗議會藐視案。他於2020年獲法庭
批准在保釋期間赴丹麥公務外訪，惟他
抵達後宣布逃亡，其後被律政司控告四
項刑事藐視法庭罪，高院在許缺席下裁
定他四項控罪成立，判囚三年半，並須

向律政司支付懲罰性訟費。
許智峯2020年11月底勾結外國政

客假造外訪行程，訛稱為 「公務」 赴丹
麥，欺騙法庭解除其離境限制，自此一
去不返，潛逃英澳。許智峯現時藏身澳
洲，不時在社交平台煽動反中亂港，言
詞囂張地抹黑詆毀香港司法制度。

高等法院去年向許智峯夫妻及許智
峯的母親發出財產限制令，律政司按香
港國安法向高等法院申請，禁止許氏三
人處理在香港的任何財產。律政司其後
向法庭申請將財產限制令無限期延展。

警方國安處今年指控許智峯涉嫌煽
動分裂國家、煽動顛覆國家政權、勾結
外國或境外勢力危害國家安全，鼓吹
「港獨」 、 「台獨」 並勾結反華政客及
組織，懸紅100萬港元通緝許智峯。

【大公報訊】記者古倬勳報道：香港警察學院今日
（25日）舉行結業會操，見證新一批見習督察及學警畢
業，投入警務工作。有警員在加入警隊的十多年間不斷裝
備自己繼續進修，最終成功晉升成為督察，並勉勵其他警
員要裝備自己，更進一步。

34歲的見習督察楊子健獲頒施禮榮盾及榮譽警棍。他
在2010年加入警隊，因為自小修煉跆拳道，培養了正向價
值觀及正義感，令他立志要成為一名警察，不但將這份職
業視為一份光榮，更視為他的終生職業。在警察學院受訓
期間，見識了督察學員的果斷、高效及領導魅力，使他立
志成為一名警務督察，並利用十年時間不斷進修裝備自
己，取得高級文憑及學士學位，公餘時間亦繼續以教練身
份參與不同跆拳道場合，鞏固他的領導基礎，然而投考期
間亦並非一帆風順，憑着毅力克服沿路困難。

汗水和努力成就目標
子健提到，不輕言放棄的除了跆拳道，其兄長亦是支

持他不放棄，繼續投考督察的動力。兄長和子健一樣，年
輕時學業成績平平，很早便投身建造業，但他透過不斷進
修成功加入政府建築署，成為督導級人員，並加入輔警
隊，再成為警長。在2019年 「黑暴」 期間，他更穿上防暴
裝在街上抗暴，成為了子健的榜樣，在投考四次後終於成
功擔任見習督察。他勉勵其他警員要繼續裝備自己，即使
起跑線比較後，只要意志堅定努力不懈，定能達成目標，
又說 「升級好似跑步一樣，可以慢，但唔可以停。」

今屆22歲的學警鄢品豪獲頒薛富盃，他在基層的單親
家庭長大，由其母親支撐着家庭，小時候住在一個充滿犯
罪活動的舊區，又提到他在小學時，一個精神有問題的人
突然襲擊他的朋友，當時無助恐懼，直至警察出現在他們
面前，果斷制止了對方的襲擊，保護了他們。這段經歷令
品豪立志要成為警察，他決心透過自己的奮鬥和付出，為
社會帶來正義和安寧，以及為社區帶來積極的改變。

品豪說，在27周的學堂訓練期間，面對着嚴格的體能
和專業要求， 「每日的汗水和努力成為了我的目標」 ，雖
然身心疲憊，但亦培養出他堅不可摧的精神，成為一名真
正的警務人員。他希望在未來的警察生涯中，透過自己的
努力和貢獻，為社會帶來積極的改變和影響，成為市民信
賴的警察，為社區的安全和福祉作出貢獻。
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【大公報訊】立法會連日辯論致謝
議案，昨日內容主題分別是 「切實排解
民生憂難及共同維護和諧穩定」 、 「青
年興則香港興」 。多位立法會議員呼籲
特區政府為人才提供生活配套，推動中
醫藥發展，同時加強青少年創科教育。

在辯論的第三節 「切實排解民生憂
難及共同維護和諧穩定」 期間，選委會
界別立法會議員、全國青聯常委梁毓偉
表示，施政報告在鼓勵生育之餘，亦需
關心青年組織家庭、結識對象的問題。
他呼籲特區政府提出措施擴大青年社交
圈子，令青年盡早組成家庭，令人口可
持續發展。

籲提供人口政策配套
科技及創新界立法會議員邱達根提

出，施政報告鼓勵的來港人才多為高端
人才，但業界嚴重缺乏基礎及中層，呼
籲頒發數碼工作簽證，令相關人才往返
香港與灣區城市；又建議香港投資管理
有限公司設立50億元天使基金，鼓勵配

對初創企業與專業基金。此外，他提出
施政報告未有為數字安全提供立法時間
表，形容敏感數據影響國家安全，《網
絡安全法》和23條立法將分別處理哪些
問題，希望政府盡早與業界商討。

選委會界別立法會議員尚海龍認
為，香港社會未有做好準備接納2023
年數以萬計的新來港人才，他強調來港
人才加上其受養人與子女，已佔香港人
口超過1%，呼籲特區政府提供政策配
套，包括創業、就業等。

加強青年創科教育
選委界立法會陳曼琪建議特區政府

推進中醫服務與互聯網結合，促進線上
中醫服務結合居家安老，便利長者線上
就醫與健康管理；加強地區康健中心的
中醫及中醫藥服務，促進中醫保健與社
區及安老服務結合。

辯論議案的第四部分為 「青年興則
香港興」 。立法會教育事務委員會主席
梁美芬建議，教育局推廣公民教育內

容，讓學生了解 「一國兩制」 中內地與
香港制度的不同。她強調香港具備英文
作為官方語言的優勢，應義不容辭說好
中國故事及香港故事。

選委會界別立法會議員鄧飛認為，
教育局在創科教育方面可以 「步伐邁再
大些」 。他強調，未來掌握編程的重要
性不亞於中英文，因此希望在中小學推
動數碼教育和編程教育。

立法會教育事務委員會主席梁美芬
建議，教育局推廣公民教育內容，讓學
生了解 「一國兩制」 中內地與香港制度
的不同。她強調香港具備英文作為官方
語言的優勢，應義不容辭說好中國故事
及香港故事。

教育界立法會議員朱國強指出，新
田科技城選址接近深港創科園，但支援
創科發展、推動產學研合作的 「北都大
學教育城」 ，則分散在洪水橋／夏村新
發展區、牛潭尾和新界北新市鎮三個車
站，他認為這樣協同效應會打折扣，希
望當局修訂有關規劃。

議員關注民生及人才 促推動中醫藥發展
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◀立法會完成一連三日辯論，
通過今年施政報告致謝議案。

▲李家超宣讀施政報告後落區，與
市民交流並聆聽對政策的意見。


